

Communiqué de presse  
22 mai 2023

## **Nouveau campus Helperknapp : vivre et apprendre au cœur de la nature !**

*Le vendredi 19 mai, l'inauguration publique du nouveau campus Helperknapp a eu lieu. Lors de cet événement, les parties prenantes au projet ont offert au public un aperçu intéressant de l'histoire de la création de ce site scolaire à la pointe de la modernité. Frank Conrad (bourgmestre de la commune de Helperknapp), Jean-Claude Bisenius (échevin de la commune de Helperknapp), Olivier Zirnheld (Schroeder & Associés), Tom Beiler (BFF architectes), Laurent Kohl (président du comité scolaire de Helperknapp), Patrick Mergen (directeur de l'école fondamentale) et Carina Gonçalves (directrice générale de Caritas Jeunes et Famille) ont fait part de leurs expériences et impressions personnelles. Dans son allocution, le ministre de l'Éducation nationale, de l'Enfance et de la Jeunesse, Claude Meisch, a souligné l'importance de ce projet innovant de la commune de Helperknapp.*

Helperknapp est une jeune commune, dans les deux sens du terme : d'une part, cela ne fait que cinq ans que les localités de Boevange-sur-Attert et de Tuntange ont fusionné pour former la nouvelle commune de Helperknapp, d'autre part, on y compte pas moins de 538 enfants en âge de fréquenter l'école fondamentale pour un total de 4 963 habitants. Il est donc d'autant plus important pour les responsables communaux d'offrir à leurs plus jeunes citoyens les meilleures conditions d'apprentissage possible grâce à une infrastructure adaptée aux besoins spécifiques des enfants. Le nouveau campus Helperknapp est un bon exemple qui illustre cette démarche.

La construction d'une nouvelle école fondamentale moderne a été décidée avant même la fusion des communes. Étant donné que les anciens bâtiments scolaires ne répondaient plus aux exigences du XXI<sup>e</sup> siècle, il avait été décidé de centraliser les infrastructures : l'école fondamentale, la maison relais et le service scolaire de l'administration communale allaient être réunis sur un campus moderne. De plus, on souhaitait disposer d'un bâtiment scolaire qui réponde également aux exigences environnementales les plus élevées.

La première pierre du nouveau complexe scolaire a été posée le 11 septembre 2018 et le hall omnisports faisant partie du complexe a ouvert ses portes à la mi-septembre 2021. Le 15 septembre 2022, l'école a officiellement ouvert ses portes.

### **De nombreux employés compétents veillent au bien-être des élèves**

Résultat : un site idyllique intégré dans un environnement naturel, qui offre de nombreuses possibilités aux élèves comme aux enseignants. Le site comprend les structures suivantes :

- **L'école fondamentale Helperknapp**, où une équipe hautement qualifiée, composée d'enseignants expérimentés et d'éducateurs diplômés, accompagne avec beaucoup d'engagement les enfants dans l'acquisition de connaissances et de compétences.

- La **Maison Relais**, qui encadre les élèves conformément aux directives du Ministère de l'Éducation nationale, de l'Enfance et de la Jeunesse. Ici, la devise est la suivante : les enfants doivent pouvoir se déplacer librement pour pouvoir s'épanouir librement !
- Le **service scolaire**, dont le personnel assure l'entretien et la sécurité des infrastructures et soutient activement les éducateurs de l'école et de la maison relais.

Sur le campus Helperknapp, quelque 130 personnes travaillent pour le bien-être de 538 élèves au total, répartis en 33 classes.

### **Un bâtiment très fonctionnel et efficace sur le plan énergétique, avec beaucoup de charme**

Les blocs d'apprentissage agréables et fonctionnels (quatre salles de classe par année scolaire et une salle multifonctionnelle) et les espaces accueillants de la maison relais créent une ambiance conviviale et garantissent une interaction harmonieuse entre tous les acteurs de la vie scolaire.

L'ensemble du campus est chauffé aux copeaux de bois par l'intermédiaire d'un réseau de chauffage urbain. Des panneaux photovoltaïques sur le toit du campus alimentent le réseau électrique avec une puissance énergétique d'environ 500 kilowattheures pour la coopérative énergétique. Une autre installation sur le hall omnisports alimente l'ensemble du campus avec 100 kilowattheures.

### **Tout sous un même toit : un concept dans l'intérêt des enfants**

Un avantage essentiel du nouveau concept de campus communautaire de la commune de Helperknapp est évident : le fait que les différentes structures agissent sur un seul site permet de réaliser d'importantes économies de coûts et ces montants peuvent à présent être affectés à d'autres postes, pour le bien des enfants.

### **Vivre et apprendre dans le respect mutuel !**

Le concept inclusif du campus Helperknapp est basé sur la coexistence bienveillante dans le respect mutuel, en accordant une importance particulière à l'ouverture et l'empathie. Une approche participative et des processus décisionnels démocratiques contribuent, conformément à cette philosophie, à créer une atmosphère particulièrement positive, dans laquelle chacun se sent à l'aise.

### **Des équipements adaptés aux enfants sur l'ensemble du campus**

Lors de la conception des structures, nous avons veillé à ce que l'intégralité des installations soient adaptées aux enfants. Cela vaut aussi bien pour l'école fondamentale que pour les équipements de la maison relais, de l'école de musique, du hall omnisports, de la salle de théâtre, de la bibliothèque, de la cuisine pédagogique ainsi que des ateliers de bricolage.

### **Important : une éducation qui ne fait pas l'impasse sur la détente !**

Tant au niveau scolaire qu'extrascolaire, le campus Helperknapp offre aux élèves une panoplie de possibilités pour se détendre du stress lié à l'apprentissage. Citons, entre autres, la forêt avoisinante, les coins de lecture confortables aménagés à côté de certaines salles de classe, la cour du campus aménagée conjointement, l'« airtramp » et le centre d'action.

Outre la possibilité de participer à une panoplie d'activités extrascolaires, les enfants sont également impliqués dans l'organisation interne de l'école, par exemple lorsqu'ils ont la possibilité de créer leur propre logo. L'engagement social figure aussi en bonne place parmi les objectifs du projet. Un bel exemple

d'engagement actif dans ce domaine est une course à pied pour récolter des fonds au profit du « Télévie », au cours de laquelle 37 000 € ont été récoltés par les enfants eux-mêmes.

### **Alimentation saine et réfrigérateur « anti-gaspillage »**

La cantine, gérée par l'auberge de jeunesse de Hollenfels, utilise principalement des aliments produits localement, régionalement et de manière saisonnière pour la préparation de ses savoureux repas. Quelque 1 500 menus sont servis chaque semaine. La cantine dispose en outre de deux réfrigérateurs anti-gaspillage, dans lesquels toute personne intéressée peut se servir moyennant le paiement de trois euros.

### **Organisation optimale des transports scolaires**

Actuellement, cinq lignes de bus transportent les enfants de l'ensemble de la commune jusqu'au campus, chaque ligne étant identifiée par une couleur et un symbole distincts. Chaque élève dispose de sa propre carte de bus sur laquelle est indiqué l'arrêt où il doit descendre. Dans chaque bus se trouve un accompagnateur qui est en contact aussi bien avec la maison relais qu'avec le service scolaire.

### **Succès retentissant pour l'action « Meet & Greet »**

Les nouvelles structures ont d'emblée été largement approuvées par les parents. À l'occasion de la dernière rentrée, plusieurs journées portes ouvertes ont été organisées dans le cadre d'une action « Meet & Greet », lors desquelles les familles ont eu l'occasion de se familiariser avec le bâtiment et le site. Une brochure d'information regorgeant d'informations intéressantes sur le campus Helperknapp a également été distribuée.

Il est aussi intéressant de savoir que les espaces extérieurs du campus sont aussi ouverts au grand public en dehors des heures de cours.

Le campus Helperknapp offre donc un très large éventail de possibilités et l'on peut s'attendre à ce que de nombreuses générations d'élèves passent des heures instructives et joyeuses sur ce site ultramoderne !